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TIL 
Une nouvelle offre de mobilité relie Figeac à son territoire

Figeac infos
           NOTRE VILLE

RENTRÉE SCOLAIRE
Le 2 septembre,  
536 élèves étaient de retour 
en classe dans les écoles 
publiques figeacoises.
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ÉTAT CIVIL - Du 1er juin au 31 juillet 2024

Naissances : 
Nahil Zeryouh ; Paul Cayrel.

Mariages : 
8 juin : Aurélie Denegri et Cyril Houvenaghel
8 juin : Pascaline Lefebvre et Joël Lerouge
6 juillet : Martine Pradié et Eric Francoual
12 juillet : Louise Bouteiller et Jordane Decas

Décès  : 
Dominique Mouvet ; Sergio Sichi ; Lucette Millard ; Lydie Ricou ; Michel Carrié ; Juliette 
Blazy ; Christian Vocanson ; Claire Pezet ; Ginette Lapergue ; Gilbert Bru ; Gisèle Coldefy ; 
Paulette Mazarguil ; Jean-Claude Parmentier ; André Leygues ; Pierre Marty ; Sylvette Milles.
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Espace réservé à l’expression  
des conseillers municipaux

L’été touche à sa fin, laissant derrière lui une saison riche en moments partagés, 
en festivités et en événements qui nous ont rassemblés. Figeac a vibré au 
rythme des animations culturelles et a été portée, comme tout le pays, par l’élan 
des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, sources d’inspiration, 
de fierté et d’unité.

Cette énergie collective a également marqué la rentrée de nos jeunes écoliers, 
qui ont retrouvé leurs classes dans des infrastructures scolaires rénovées 
durant l’été. L’éducation des plus jeunes demeure au cœur de nos priorités ! 
Nos investissements constants dans ce domaine, que vous découvrirez en 
feuilletant ces pages, illustrent notre engagement à offrir à chaque enfant les 
meilleures conditions pour apprendre et s’épanouir.

En cette rentrée, notre attention se porte également sur la mobilité durable 
pour tous nos concitoyens. La poursuite de la mise en œuvre du Plan vélo, 
ainsi que le lancement d’une nouvelle ligne de bus gratuite reliant les zones 
d’empois de Capdenac, Figeac et Cambes, témoignent de notre volonté de 
faciliter les déplacements tout en respectant l’environnement.

Parallèlement, nous poursuivons les grands travaux de rénovation et 
d’adaptation des espaces publics de la commune. Conscients des défis 
posés par le changement climatique, nous avançons dans la construction du 
bassin d’orage et préparons le chantier de la plaine des Pratges. Ces projets, 
comme bien d’autres, contribuent à renforcer la résilience et l’attractivité de 
notre territoire.

Ensemble, continuons à construire une ville où il fait bon vivre, aujourd’hui et 
pour les générations à venir.

Bonne rentrée à toutes et tous.

André MELLINGER
Maire de Figeac 

Édito

Retrouvez toute 
l’actualité de votre 
commune sur la page 
Facebook 
@VilledeFigeac !
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Au-delà des apprentissages dispensés par les 
enseignants, l’école reste un lieu de découverte, 
d’épanouissement et de vie en commun pour les enfants. 
C’est pourquoi la municipalité poursuit ses efforts à la fois 
pour :

• améliorer l’accueil et les conditions de travail des 
élèves et des équipes pédagogiques en modernisant 
les locaux et les équipements mis à leur disposition.

• proposer aux familles des activités variées et de 
qualité sur les temps périscolaires (APE) en éveillant 
la curiosité des enfants et en les incitant à explorer de 
nouvelles disciplines (sport, culture, jeux, loisirs créatifs…). 

Cela passe notamment par l’entretien régulier des locaux 
et des cours de récréation (modules de jeux, vélos, bacs 
à sable, plantations), des travaux de rénovation et de 
mise aux normes des bâtiments (classes, réfectoires…) 
mais aussi par le renouvellement du mobilier et du 
matériel informatique (ordinateurs portables, casques 
audio, vidéoprojecteur…). En 2024, l’enveloppe globale 
inscrite au budget s’élève à 464 413 €. 

Durant l’été, les six établissements ont été nettoyés de 
fond en comble par les agents municipaux. Les différentes 
installations (alarme incendie, plomberie, sanitaires, 
électricité et chauffage) ont été vérifiées par les services 
techniques. Pour faire des économies d’énergie et 
obtenir dans l’ensemble des locaux une température 

homogène et adaptée, toutes les chaudières ont 
été équipées d’un système de régulation individuel, 
pilotable à distance.

En parallèle, certains travaux ont été confiés à des 
entreprises : réfection de la peinture et modernisation de 
l’éclairage (remplacement des néons par des pavés Led) 
dans plusieurs classes. L’opération la plus importante 
concerne l’extension et la mise aux normes de la zone 
de préparation des repas de l’école Louis Barrié. Le 
chantier, qui a débuté en août, se poursuivra jusqu’en 
décembre sans gêner la continuité du service sur place 
qui sera assuré normalement.

Rentrée scolaire
536 élèves de retour en classe 

La cloche a sonné ! Lundi 2 septembre, c’était la rentrée des classes dans les écoles figeacoises. 
Un jour important pour les enfants et leurs familles venues les accompagner et, parfois, les 
rassurer. L’occasion pour le maire, André Mellinger, accompagné d’Anne Laporterie et de plusieurs 
élus, de faire le tour des établissements et de souhaiter aux directrices, enseignant(e)s et agents 
communaux une année scolaire sereine et enrichissante !

ACCOMPAGNER LES ENFANTS VERS LA RÉUSSITE ET FAVORISER LEUR BIEN-ÊTRE À L’ÉCOLE

Cette année, les écoles publiques figeacoises  
comptent 192 élèves en maternelle et 344 en élémentaire.

La classe de CP de l’école Louis Barrié.
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PROJET ÉDUCATIF DE 
TERRITOIRE (PEDT)

Renouvelé pour  
la période 2024-2027

Comme elle s’y était engagée, 
l’équipe municipale a procédé à 
l’évaluation concertée du PEDT 
des 3 années écoulées. Grâce 
au travail mené par l’Université 
Rurale Quercy Rouergue (URQR), 
une « feuille de route », fixant les 
grandes orientations, les objectifs 
prioritaires ou encore l’organisation 
des temps scolaires et périscolaires, 
a été proposée et adoptée pour 
les 3 années à venir. Elle tient 
compte, sous forme de fiches 
actions, des propositions formulées 
au cours des ateliers par les parents 
d’élèves, les enseignants, les 
agents municipaux, la Fédération 
Partir, différentes associations et 
partenaires intervenant dans le 
domaine petite enfance / jeunesse 
et les élus. Sa mise en œuvre sera 
suivie par un comité de pilotage.

Concernant la restauration, la commune 
mise toujours sur la qualité des repas 
en privilégiant l’approvisionnement 
via les circuits courts et les produits 
issus de l’agriculture biologique. Les 
repas à thème et les animations lors 
de la Semaine du Goût proposent une 
ouverture sur le monde et participent à 
éveiller les papilles des enfants.

“

“

Entretien des écoles,  
modernisation des équipements, 
qualité de la restauration et des 

temps périscolaires, accessibilité 
tarifaire…L’action de la politique 

éducative de la commune embrasse 
de nombreux paramètres qui, 
additionnés les uns aux autres, 
contribuent à offrir, au sein de 

nos écoles, un cadre propice à la 
réussite et à l’épanouissement de 

chaque élève. 

Anne Laporterie,   
adjointe en charge de la petite enfance et de 
la politique éducative des secteurs primaires 

et secondaires

Chaque année, le tabac est à l’origine de 
plus de 75 000 décès dont 45 000 par 
cancer. C’est la principale cause évitable 
de mortalité en France. Il est avéré 
que plus l’entrée dans le tabagisme 
est précoce, plus la dépendance 
est renforcée et l’impact sanitaire 
aggravé.
Selon les études nationales, 12,7% des 
élèves de 6ème déclarent avoir déjà fumé. 
A la fin du collège, plus de la moitié 
des jeunes disent avoir essayé. L’usage 
quotidien concerne essentiellement les 
élèves de 4ème (7,9%) et de 3ème (15,6%).

Face à ce constat, la Ligue contre 
le cancer a initié le label « Espace 
sans tabac », déployé depuis plusieurs 
années au niveau national. L’objectif est 
d’encourager les collectivités locales à 
mettre en place des espaces publics extérieurs où il est interdit de fumer.
L’enjeu est de protéger les enfants du tabagisme passif sur la voie publique 
et prévenir le tabagisme des jeunes.

Décidés à s’engager dans cette démarche de prévention, les élus ont voté 
à l’unanimité le 3 juin dernier une délibération approuvant la signature d’une 
convention entre la Ville de Figeac et l’antenne locale de la Ligue contre le 
cancer pour la création de plusieurs « Espaces sans tabac » à proximité des 
crèches et des établissements scolaires. 

ZOOM SUR

CRÉATION D’ESPACES SANS TABAC
Agir pour protéger la santé  
des jeunes Figeacois

Où sont-ils 
situés ?

Définis par arrêté 
municipal, ces espaces 

labellisés « sans tabac » 
sont situés à proximité des 
lieux suivants :  les 6 écoles 
maternelles et élémentaires 
publiques, l’école maternelle 
et primaire Jeanne d’Arc, 
la crèche halte-garderie 
Les Petits Loups, le collège 
Masbou et son plateau sportif.
Depuis la rentrée, ces 
marquages au sol permettent 
de les identifier. Le message 
vise à sensibiliser les fumeurs 
pour les inciter à adapter leur 
comportement.



Début le 2 septembre, un nouveau service de transport collectif dessert les principaux pôles 
d’activités de notre bassin d’emploi. Fruit d’un partenariat entre la Région Occitanie, le Grand-
Figeac et les communes de Capdenac-Gare et Figeac, cette initiative originale est l’occasion pour 
les usagers d’adopter de nouvelles habitudes de mobilité : plus écologiques et plus économiques !
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Capdenac – Figeac - Cambes
Une nouvelle ligne régulière, gratuite et ouverte à tous

L’aire urbaine Capdenac-Gare / Figeac / Cambes 
regroupe 10 800 emplois dont 4 400 au sein des zones 
d’activités économiques. Sur cet axe, allant de Saint-
Julien d’Empare à Quercypôle en passant par L’Aiguille, 
Herbemols et Lafarrayrie, chaque jour de nombreux 
trajets domicile/travail sont effectués, dont une grande 
partie en autosolisme (*). 

Face à ce constat et conscient que la mobilité est 
un enjeu majeur du développement économique du 
territoire et de l’adaptation au changement climatique, 
les collectivités locales ont décidé de proposer une 
alternative en créant un service de transport collectif, 
baptisé « TIL » (Transport d’Intérêt Local). Gratuit pour 
l’usager, il est cofinancé par la Région, la Communauté 
de communes du Grand-Figeac et les communes de 
Capdenac-Gare et Figeac.

Cette nouvelle ligne fonctionne du lundi au samedi avec 
8 rotations (aller/retour) par jour sur une large plage 
horaire (**). 

En semaine, le « TIL » permet notamment d’effectuer les 
trajets domicile-travail. Pour être en adéquation avec les 
horaires d’embauche des salariés, l’itinéraire de la ligne et 
les grilles horaires ont été établis en concertation avec 
les principales entreprises du secteur.

Le samedi, les horaires modifiés offrent une solution de 
transport plus adaptée aux loisirs.
(*) une seule personne par véhicule.
(**) entre 6h08 et 19h15 en semaine / entre 9h et 19h45 le samedi.

EN SEMAINE ET LE SAMEDI

Les arrêts du réseau bus de Figeac
desservis par la ligne TIL

ZONE COMMERCIALE
LAFARRAYRIE

12

12

12

12

9

9

ZA DE L’AIGUILLE

FIGEAC AÉRO APEAI L’ABEILLE

PONT SNCF

GARE ROUTIÈRE

RATIER

CEINT D’EAU

DRAUZOU

12

12

12

7

12
7

10

10
12
10

8
1211

6
21

NAV 5
9

3 4

10

10

A Figeac, la ligne Capdenac-Figeac-Cambes intitulée « TIL » pour transport d’intérêt local sera
interconnectée au réseau de transport urbain existant et desservira les 9 arrêts suivants.

non desservi le samedi 

non desservi le samedi 

non desservi le samedi 

Pour le samedi 

À Figeac, la ligne Capdenac-Figeac-Cambes, intitulée «TIL» pour Transport d’Intérêt Local, sera interconnectée au réseau de transport urbain 
existant et desservira les 9 arrêts suivants.
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Les arrêts du réseau bus de Figeac
desservis par la ligne TIL

ZONE COMMERCIALE
LAFARRAYRIE

12

12

12

12

9

9

ZA DE L’AIGUILLE

FIGEAC AÉRO APEAI L’ABEILLE

PONT SNCF

GARE ROUTIÈRE

RATIER

CEINT D’EAU

DRAUZOU

12

12

12

7

12
7

10

10
12
10

8
1211

6
21

NAV 5
9

3 4

10

10

A Figeac, la ligne Capdenac-Figeac-Cambes intitulée « TIL » pour transport d’intérêt local sera
interconnectée au réseau de transport urbain existant et desservira les 9 arrêts suivants.

non desservi le samedi 

non desservi le samedi 

non desservi le samedi 

Pour le samedi 

Consultez 
les grilles 

horaires  
en flashant  

ce QR code : 

Depuis plusieurs années, la municipalité œuvre pour affirmer la place du vélo 
dans la ville. Pratique, économique, bon pour la santé et l’environnement, ce 
mode de déplacement est de plus en plus utilisé pour les trajets du quotidien, 
privés comme professionnels. Mais la crainte du vol freine encore certains 
usagers à franchir le pas. Pour répondre à cette préoccupation et encourager 
l’écomobilité, la Ville a décidé de renforcer son parc d’abris vélos sécurisés. 

Après le parvis de la gare et le parking de l’avenue des Poilus, quatre nouveaux 
sites ont été ciblés pour compléter le maillage du centre-ville et de ses abords : 
cour du Puy (6 places), place Sully (6 places), rue Paul Bert, devant la Maison de 
Santé (6 places) et parking Jean Jaurès (8 places). Ces nouveaux équipements 
en libre-service (*) seront opérationnels d’ici la fin de l’année.  

Cet investissement de 55 858 € HT sera financé à hauteur de 40 % dans le 
cadre du dispositif Alvéole + (**), générant un reste à charge pour la commune 
d’environ 33 500 €.

(*) Il est recommandé d’utiliser un 
antivol pour attacher le vélo à la barre 
située à l’intérieur et un cadenas pour 
fermer la porte du box.
(**) Programme d’aide financé dans 
le cadre des Certificats d’Economies 
d’Energie (CEE) et porté par la 
Fédération française des Usagers de 
la Bicyclette (FUB) avec le soutien de 
l’Etat visant à accélérer la création de 
places de stationnement pour les 
vélos et à accompagner les actions 
de sensibilisation à l’écomobilité.

Pour favoriser les mobilités douces, la municipalité travaille depuis quelques 
années sur la création d’axes cyclables qui permettront de traverser la 
commune. Retenue dans le cadre de l’appel à projet national « Vélo et 
territoires » lancé par l’ADEME en 2019, la Ville a déjà pu financer les études 
qui ont permis de définir un Plan Vélo qui s’articule autour de trois liaisons :  
1 / Surgié → centre-ville ; 2 / centre-ville → Drauzou ; 3 / gare → centre-ville.
Sur les liaisons 2 et 3, les premiers aménagements ont été réalisés dès 2022 sur 
la route de Cahors puis en centre-ville, notamment sur le quai Bessières. Depuis 
cet été, les aménagements se poursuivent avec la réalisation du marquage au 
sol sur l’avenue du Maréchal Joffre, le giratoire du tribunal, les traversées des 
ponts Gambetta et du Gua, la rue du Griffoul et la rue de la gare. La pose de la 
signalétique verticale interviendra en suivant.

Pour la liaison 1, la 
matérialisation au sol 
sera réalisée dans un 
premier temps sur la 
portion des allées Victor 
Hugo jusqu’au carrefour 
du pont du Pin. La suite 
de l’itinéraire sera traitée 
dans le cadre des travaux 
de réaménagement du 
site du Surgié. 

ZOOM SUR

MOBILITÉS DOUCES
Stationner son vélo en toute sécurité

PLAN VÉLO
L’aménagement des 3 liaisons cyclables se poursuit 

Le modèle sera identique à celui des box à vélos 
installés par la SNCF aux abords de la gare.

A la sortie du pont Gambetta, la rue du Griffoul est 
désormais matérialisée en « zone de rencontre » où la 

circulation est partagée.

“ “

Les transports en commun  
et les modes de déplacements 

doux, comme le vélo, constituent 
une solution alternative à la voiture 

individuelle. Ils participent à apaiser 
et fluidifier la circulation, facilitent le 

stationnement, améliorent la qualité de 
l’air et contribuent ainsi au bien-être 

des habitants du territoire.

Guillaume Baldy,   
adjoint au maire en charge des Mobilités



05 65 50 04 74 agencelgi@erafrance.com www.era-agencelgi.com

ERA IMMOBILIER FIGEAC

19 Rue Ortabadial 
46100 Figeac

TRANSACTION

GESTION

SYNDIC

LOCATION

16-25
ans 

www.ml46.fr

05 65 34 24 81

BESOIN DE DYNAMISER
TON AVENIR ?
Emploi, Formation, Orientation, Logement,
Santé, Mobilité, Vie quotidienne

On te reçoit dans
nos nouveaux locaux
à Figeac au 1 bis
avenue des carmes
46100 Figeac
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Réputé pour la qualité de ses produits et son ambiance 
conviviale, ce marché traditionnel est, chaque samedi, 
particulièrement prisé des Figeacois(e)s et des habitants 
des communes voisines. Très attendu, son retour place 
Carnot était annoncé au début de la saison estivale : c’est 
chose faite pour le plus grand plaisir des commerçants, 
des habitués et des estivants de passage ! 
Le 6 juillet dernier, après plusieurs mois de délocalisation, 
les étals débordant de produits frais et de spécialités 
locales ont en effet réinvesti le lieu et trouvé naturellement 
leur place sous et autour de la halle. L’espace, entièrement 
repensé, a permis de revoir l’agencement des stands, en 
concertation avec les commerçants, pour leur offrir plus 
d’espace et de confort ainsi qu’aux clients. 
Temps fort de la fin de semaine, le marché de Figeac 
confirme son rôle essentiel pour le dynamisme commercial 
du centre-ville et s’affirme comme un lieu de vie et de 
partage où il fait bon flâner et se retrouver pour discuter.

Durant l’été, le crieur public avait lui aussi repris ses 
habitudes, interpellant les passants pour leur conter des 
anecdotes sur l’histoire de la ville ou annoncer les festivités 
à venir.

Le marché de retour sur la Place Carnot 
Le rendez-vous incontournable du samedi matin

Affluence autour des étals et aux terrasses des commerces. 

Comme annoncé dans notre précédente édition, les entreprises 
retenues dans le cadre de l’appel d’offres sont sur le point 
d’entrer en action pour réaliser la première phase du projet 
de réaménagement du site. Elle concernera la réalisation d’un 
nouveau skate-park, avec aire de street et bowl, implanté en 
partie sur le 4ème court de tennis désaffecté et le réagencement 
de l’aire de jeux existante qui sera agrandie et dotée de 
nouveaux modules.

Autour de l’arbre, le banc circulaire est apprécié le temps 
d’une pause gourmande ou de retrouvailles entre amis.

Vite dit

RÉAMÉNAGEMENT DU SITE DES PRATGES 
C’est parti !

À compter du 23 septembre, ces deux secteurs seront donc 
fermés au public ainsi que la zone de stationnement de l’allée 
Aimé Noël (située le long des peupliers) où sera implantée la 
base de vie du chantier.

Prochainement, des panneaux explicatifs avec plans et 
illustrations seront installés aux abords du site pour que chacun 
puisse prendre connaissance du projet. A voir également sur la 
chaîne YouTube de la Ville, la vidéo de la rencontre organisée 
sur place au mois de juin entre élus, riverains, usagers, services 
techniques et équipe de maîtrise d’œuvre.

Le 16 octobre, André Mellinger accueillera la préfète du Lot, 
Claire Raulin, pour le « premier coup de pioche » symbolique de 
ce projet ambitieux qui, une fois achevé, constituera un véritable 
poumon vert pour Figeac, ses habitants et ses visiteurs. Un bel 
espace intergénérationnel, propice à la détente et aux loisirs, 
connecté à la rivière et à proximité du centre-ville.
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Tontes et feuilles,  
les alliées de votre jardin
Évolution des règles en 2025 :  
changeons nos habitudes ! 

A partir de 2025, le Syded du Lot n’acceptera plus les tontes et feuilles dans les 
déchetteries du département (*). Appelés à tort déchets verts, ces végétaux 
sont en fait des ressources précieuses qui s’avèrent très utiles face au 
changement climatique. Alors, pour préserver l’environnement et les ressources 
naturelles mais aussi limiter la hausse des coûts de traitement qui pèse sur la Taxe intercommunale 
d’Enlèvement des Ordures Ménagères, adoptons dès à présent de nouvelles pratiques !

Pourquoi garder les tontes et feuilles dans mon jardin ?

• Pour favoriser la biodiversité
Les auxiliaires du jardin, hérissons, vers et pollinisateurs en profiteront et travailleront à votre place.
Mon jardin est en bonne santé avec moins de travail !

• Pour profiter de ces ressources offertes par la nature
Tontes et feuilles permettent de nourrir le sol de manière efficace et rapide. En plus, les tontes contiennent 80 % 
d’eau, intéressant en temps de sècheresse !
Mon sol est nourri, protégé et consomme moins d’eau !

• Pour moi, tout simplement
Je ne charge plus ma voiture. Je fais moins d’allers-retours en déchetterie. 
J’économise sur ma facture d’eau et de carburant. Mon jardin y gagne et j’ai plus de temps pour en profiter !

Les végétaux représentent le plus gros flux apporté dans les déchetteries du territoire. Une bonne partie (30 à 40 %) 
concerne les feuilles mortes et tontes de pelouse que chacun peut facilement valoriser sur son terrain. Voici 
quelques idées pour les réutiliser dans son jardin ou son potager et éviter les trajets contraignants et coûteux vers 
la déchetterie.

Ces gestes simples, chacun peut les adopter chez soi. D’ici 2025, c’est l’occasion de les tester pour un jardinage 0 déchet. 

(*) Les branches (même avec les feuilles), les tailles d’arbres, d’arbustes et de haies pourront toujours être apportées en déchetterie.

Pour en savoir plus : www.syded-lot.fr
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Chemin du Moulin de Laporte, la construction de l’ouvrage se poursuit conformément au calendrier annoncé.
Après l’achèvement des parois en béton, les entreprises ont procédé à l’installation des pompes et des canalisations de 
refoulement des eaux. Le réservoir de 1650 m3 est aujourd’hui couvert. Durant l’été ont débuté les travaux de construction du 
local technique qui abritera toutes les commandes et les armoires électriques. Les aménagements intérieurs se poursuivront 
quant à eux jusqu’à l’automne avec notamment l’aménagement de la coursive, de l’éclairage et du système d’extraction/
désodorisation de l’air.

Pour réaliser l’étanchéité de la chasse et les reprises de béton sur l’ouvrage, il a fallu procéder durant l’été à l’abaissement du 
niveau du Célé en ouvrant les deux vannes situées sur la chaussée du Moulin de Laporte. Cet abaissement sera maintenu jusqu’à 
fin octobre pour permettre la réalisation des premiers travaux de raccordement du bassin d’orage au réseau assainissement / 
eaux pluviales (voir encadré). 

Les premiers essais de l’équipement sont programmés à l’automne. Fonctionnel pour les premiers secteurs raccordés, le 
bassin pourra être mis en service à la fin de l’année. Il sera totalement opérationnel fin 2026 une fois la dernière tranche de 
travaux réalisée au carrefour du pont du Gua.  

CONSTRUCTION DU BASSIN D’ORAGE
Point d’étape sur le chantier

Le 24 juillet dernier, les élus ont constaté l’avancement du chantier lors d’une visite conduite  
par Christian Pardon, directeur de Sud Infra Environnement. 

ZOOM SUR

CARREFOUR AVENUE J. LOUBET / RUE P. BERTRANDY : circulation perturbée du 16 septembre au 8 novembre

Ces travaux concerneront à la fois le raccordement des quartiers des Miattes et Fernand Lacroix, celui du refoulement 
des pompes et du trop-plein du bassin d’orage ainsi que l’amorce du collecteur de transfert principal qui sera créé 
sous le chemin du Moulin de Laporte l’été prochain. Durant les deux mois de chantier, le carrefour sera totalement 
fermé à la circulation. Des déviations de proximité seront mises en place.

Pour la seconde année consécutive, Déclam’ organise son événement festif, gratuit et sans 
électricité. Il se déroulera les 21 et 22 septembre chemin du moulin de Laporte, au jardin 
de la Poudrière et sur la zone de pêche.

Au programme : 

Le samedi, à partir de 13h17, des jeux avec la P’tite valise, des livres et BD consultables sur 
site avec l’Astrolabe et l’Oothèque, des stands animés par l’Arrosoir et Piment Blanc, un atelier 
d’initiation à la pierre sèche ainsi que des spectacles (jeune public, contes et théâtre), du 
karaoké vivant et un vélo Soundsystem…

Le dimanche, à partir de 10h03, une gratiferia organisée par le SEL de Figeac, une zone de 
gratuité et d’échange d’objets, vêtements et outils ainsi qu’un spectacle très jeune public.

Buvette et restauration seront proposées sur le site durant ces deux jours.

Soutenue par la Ville de Figeac et plusieurs autres partenaires cette manifestation s’adresse à 
un large public. Ambiance conviviale assurée !

Plus d’informations au 06 79 59 86 72

Vite dit
LE PLOUF 
« Festival débranché » : seconde édition !

Le PLOUF #2
Festival débranché

Figeac 21/22 
septembre 

Chemin du moulin de Laporte 

Du  samedi 13h17 à dimanche 15h28

présente

Jeux - Spectacles - Gratiferia - Peinture

Karaoké - Vélo soundsystem - Contes
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Journées du Patrimoine
Rendez-vous inédits, visites insolites et ouvertures  
exceptionnelles au programme des 21 et 22 septembre
Cette année, dans la continuité de la programmation culturelle  
« 1944-2024 Figeac se souvient », les Journées du patrimoine mettent en 
lumière les événements qui se sont déroulés durant l’année 1944, sur le 
territoire communal et intercommunal.
Déjà présentée en mai, autour de l’exposition « Stolen Memory », la 
visite guidée « Figeac en 1944 » est nourrie d’enregistrements audio de 
témoignages de victimes de la rafle du 12 mai 1944 lus par des lycéens.
À l’Espace Patrimoine, l’exposition « 1944, face à la guerre dans le Figeacois » 
propose de retracer les mois qui ont précédé puis suivi la Libération dans 
l’actuel territoire du Grand-Figeac. Elle s’appuie sur le vécu des habitants pour 
évoquer les mémoires locales, plurielles, évolutives, parfois conflictuelles, et 
s’inscrit dans une démarche de contextualisation historique.

En parallèle, plusieurs rendez-vous sont proposés à l’échelle du Pays d’art 
et d’histoire parmi lesquels une conférence à Latronquière, des visites 
guidées du couvent de Massip (lieu de cache d’enfants juifs pendant 
la Seconde guerre mondiale) à Capdenac-Gare et du site mémoriel de 
Gabaudet-Donnadieu à Issendolus.
Pour découvrir Figeac et ses richesses patrimoniales, des visites guidées 
thématiques sont également programmées durant le week-end. Nouveauté, 
une visite nocturne chantée avec le comédien et musicien Roméo Boccara. 
A la fois ludique et décalée, elle devrait séduire petits et grands.
Du côté des monuments, comme chaque année, la Sous-préfecture et 
l’Hôtel du Viguier du Roy ouvrent leurs portes au public.

Retrouvez la programmation détaillée et les informations pratiques sur www.ville-figeac.fr.

MÉTIERS D’ART : « coup de projecteur » sur les artisans locaux
Depuis 2021, les artisans d’art du territoire bénéficient d’une belle vitrine grâce à la boutique « Arts-Envies », 
installée 6 rue Séguier. Ouverte jusqu’au 28 septembre, n’hésitez pas à franchir la porte pour découvrir leurs 
réalisations et venir à leur rencontre !
Afin d’offrir une visibilité supplémentaire aux professionnels établis à Figeac, la Ville les invite à exposer leurs 
créations et proposer des démonstrations de leur savoir-faire lors des Journées du patrimoine dimanche 22 
septembre, place Carnot de 10h à 18h. Dix ont d’ores et déjà répondu présents.
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Musée Champollion - Les Écritures du Monde
Durant tout le week-end des 
Journées du Patrimoine, les musées 
de la ville de Figeac invitent le public 
à (re)découvrir leurs collections ! 
N’hésitez pas à franchir les portes 
du musée d’Histoire de Figeac (cour 
du Puy), du musée Champollion-
Les Écritures du Monde et à visiter 
l’exposition « Faire signe. Pierre di 
Sciullo, graphiste ». 

Samedi 21 et dimanche 22 
septembre – de 10h30 à 18h
Entrée gratuite

L’EXPOSITION « SCRIPT GIRLS » bientôt visible en Corée du Sud !
Présentée à Figeac il y a quelques mois, cette exposition réunissait pour la première fois une cinquantaine d’œuvres, 
réalisées par des artistes féminines de différentes nationalités, mondialement connues ou émergentes. L’occasion de 
s’intéresser à la création contemporaine et au rapport entre les femmes et l’écriture comme vecteur d’émancipation. 
À compter du 8 octobre 2024, une partie de cette exposition « s’exportera » en Corée du Sud. Adaptée au public 
local et à l’histoire du pays, elle sera visible pendant plusieurs mois au sein du National Museum of World Writing systems 
d’Inchéon avec lequel le Musée Champollion-Les Écritures du Monde a signé une convention de partenariat en novembre 
dernier. Une belle opportunité pour Figeac et son musée de rayonner à l’international !
Dans le cadre de cette collaboration, l’accueil à Figeac d’une exposition conçue par le musée d’Inchéon sur le thème du 
Hangeul, l’écriture coréenne, est également à l’étude.
Des échanges très enrichissants et prometteurs qui sont le fruit d’une véritable coopération instaurée entre les équipes 
des deux musées, la Ville de Figeac et celle d’Inchéon.

Rendez-vous samedi 5 octobre !

Ces derniers mois, les bénévoles de l’association 
ont mené plusieurs actions de valorisation sur les 
itinéraires du chemin de St-Jacques de Compostelle 
qui traversent notre territoire, patrimoine hors du 
commun et héritage millénaire classé à l’Unesco.  
Point d’orgue de ces opérations, la traditionnelle 
manifestation nationale « 1000 mains à la pâte ».

Un événement annuel, placé sous le signe de la convivialité et du partage, 
auquel chacun peut participer. Notez bien le rendez-vous : samedi 5 octobre au 
Domaine du Surgié à 8h30. En fin de journée les participants se retrouveront 
pour un pot de l’amitié.

Inscriptions avant le 30 septembre : en ligne sur www.1000mainsfigeac.fr ou 
par tel au 06 20 66 18 10 ou 06 35 38 59 64

Vite dit

Au printemps, les bénévoles étaient en 
action pour entretenir un tronçon du 
GR 6 sur la commune de Cardaillac. 
Programme du jour : débroussaillement 
et creusement d’un fossé.
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Accueil des réfugiés 
Une démarche solidaire portée par  
la Ville et les associations figeacoises
Historiquement, Figeac a toujours été une terre d’accueil 
pour les populations contraintes à l’exil. Fidèle à cet esprit de 
solidarité et de fraternité, la commune continue tout au long de 
l’année à se mobiliser, aux côtés de plusieurs partenaires, pour 
aider, accompagner et intégrer les personnes réfugiées arrivant 
sur son territoire. Une volonté politique qui s’est notamment 
traduite en 2022 par une adhésion au réseau national ANVITA.

En 2015, dans un contexte de crise migratoire aux portes de l’Europe, le Conseil 
Municipal de Figeac, par un vote unanime, avait signifié son engagement en 
déclarant Figeac « Ville d’accueil solidaire des réfugiés ». Symboliquement, 
une banderole avait été installée sur la façade de l’Hôtel de Ville en lieu et 
place de la devise républicaine « Liberté Egalité Fraternité ».

Pour organiser cet accueil et coordonner les différentes initiatives sur le 
terrain, un comité de pilotage s’était ensuite rapidement constitué autour 
des d’élu(e) s et du Centre Communal d’Action Sociale. Toujours en activité, 
il regroupe plusieurs associations locales et des structures professionnelles 
œuvrant dans le domaine de l’accueil, du logement et de l’insertion : le 
CEIIS (*), la Cimade, Figeaccueil, Jamais Sans Toit 46, le Secours Populaire, 
le Secours Catholique, Secours Aide Solidarité Figeac, les Restaurants du 
Cœur, Emmaüs et Regain. Cette action collective, menée tout au long de 
l’année, repose en partie sur l’implication de nombreux bénévoles.

En mars dernier, lors du dernier comité de pilotage, l’association Jamais Sans 
Toit 46 (JST 46) a lancé un appel pour faire connaître au grand public son 
action d’accueil citoyen de personnes exilées.
(*) Centre d’Etudes et d’Informations pour l’Insertion Sociale

FIGEAC  
membre de l’Association 

Nationale des Villes et 
Territoires Accueillants 

(ANVITA)
Créée en 2018, l’ANVITA est 
un réseau qui regroupe des 
collectivités territoriales 
(actuellement 75 communes, 7 
intercommunalités, 3 départements 
et 3 régions) et des élu(e)s à titre 
individuel (57 à ce jour). Fédérés 
autour des valeurs de solidarité, 
d’hospitalité et d’inclusion, tous 
les membres défendent l’accueil 
inconditionnel sur leur territoire. 

En adhérant à ce réseau, la Ville 
a déjà partagé son expérience 
avec d’autres collectivités et 
bénéficié d’outils et de ressources 
(documentation, règlementation, 
formation…) pour optimiser son 
action en faveur des populations 
concernées.

Atelier de français proposé aux résidents de l’HUDA (hébergement d’urgence  
pour demandeurs d’asile) par l’association Jamais Sans Toit 46.

Connaissez-vous 
le dispositif « réseau 

d’accueil citoyen » ?

Depuis 2017, l’association JST 46 
se mobilise pour faciliter l’accueil 
des personnes ayant dû fuir leur 
pays et leur permettre d’accéder 
à des conditions de vie dignes. 
Parmi ses actions, elle propose des 
hébergements temporaires aux 
personnes déboutées du droit d’asile 
qui se retrouvent sans ressources, 
sans toit et sans aucune aide des 
pouvoirs publics.
Ces hébergements sont proposés 
par des citoyens accueillants pour 
une durée déterminée (minimum 
3 mois) avec des possibilités 
d’alternance (par exemple 3 jours par 
semaine chez un accueillant et 4 jours 
chez un autre). Pour répondre à la 
demande, l’association recherche de 
nouveaux hébergements (chambre 
ou appartement) et fait appel aux 
citoyens prêts à rejoindre son réseau.
Si vous souhaitez devenir 
accueillant ou participer à cette 
démarche solidaire, n’hésitez pas 
à contacter jamaissanstoit46@
gmail.com et à consulter le site  
www.jst46.worpress.com

“ “Quitter son pays, en laissant parfois derrière soi 
une partie de sa famille, n’est jamais une décision 

facile. Que ce soit pour fuir la guerre, la répression 
ou la famine, l’exil est le plus souvent une nécessité 

pour survivre. Accueillir des réfugiés, c’est avant 
tout faire preuve d’humanité, de tolérance et 

d’ouverture au monde. Christiane Sercomanens, 
adjointe en charge des 

affaires sociales et solidaires
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En chiffres 
7 000 communes et  

200 communautés de communes se 
sont dotées d’IntraMuros et plus de  

600 000 personnes l’ont déjà 
téléchargée. Lancée en 2018, elle 
est devenue l’application mobile 

de référence des collectivités 
locales. Mutualisée, elle permet 

aux communes du Grand-Figeac, 
adhérentes à l’outil, d’accéder 
aux informations figeacoises et 

inversement.

Mercredi 25 septembre, de 14h à 17h, le Centre Social et de Prévention Nicole Paulo (CSP) 
organise sa « fête de rentrée ». Une manifestation, ouverte à tous les habitants, pour découvrir 
les actions menées par ce service municipal et rencontrer les différents partenaires qui 
occupent régulièrement ses locaux pour leurs activités, réunions et/ou permanences.
Seront notamment présents les associations Au fil des jours (couture, tricot, crochet), le cercle 
occitan, Autisme CRI 46, le SEL (échange de services et de savoirs entre adhérents), l’UNAFAM 
(soutien aux familles et amis de personnes malades et/ou handicapées psychiques), le Secours 
Populaire (accompagnement à la scolarité), les Amis du Freego (aide alimentaire) Ecole Être 
de Figeacteurs et La Ligue contre le cancer. Sans oublier le Centre Intercommunal d’Action 
Sociale, la Fédération Partir et l’Arrosoir avec qui le CSP travaille tout au long de l’année.

L’occasion également pour les agents et les bénévoles de mieux se connaître, de partager 
leurs expériences et d’échanger sur leurs projets. 

Au programme : des jeux (proposés par des étudiantes de l’IUT de Figeac), un atelier cuisine pour 
confectionner le goûter, une pêche aux trésors, des jeux coopératifs et de société…

Pour en savoir plus : centresocial@ville-figeac.fr – 05 65 50 05 01

Depuis le 8 septembre, la commune de Figeac a adopté un nouvel outil de 
communication : l’application mobile IntraMuros. Disponible sur smartphones 
et tablettes, elle est gratuite et se télécharge depuis l’App Store ou Google Play.  
Aucune donnée personnelle n’est collectée, la navigation est simplifiée.

Facilitant une vision d’ensemble des évènements et des services proposés sur 
le territoire, cette application permet d’informer, d’alerter et de faire participer 
les administrés à la vie locale.  Les utilisateurs peuvent s’abonner aux alertes liées 
à leurs centres d’intérêts (éducation, circulation, risques météo…) et recevoir ainsi 
des notifications directement sur leur smartphone. Autres informations accessibles : 
agenda et actualités de la commune, points d’intérêts touristiques et culturels, 
services dématérialisés (état civil, portail Familles…), annuaire des associations, 
écoles, commerces et établissements de santé…mais aussi la possibilité de 
répondre à des sondages.

ZOOM SUR

FÊTE DE RENTRÉE AU CENTRE SOCIAL
À vos agendas !

Pour informer et alerter efficacement

MAISON DE SANTÉ PLURIPROFESSIONNELLE
Des rendez-vous ouverts à tous 

• Les mardis de la Petite Enfance

De septembre 2024 à juin 2025, la Maison de Santé 
Pluriprofessionnelle (MSP) Simone Veil reconduit sa 
programmation mensuelle de tables-rondes autour des 
grandes thématiques de la Petite Enfance (de 0 à 3 ans). Deux 
nouveaux sujets seront abordés cette année : « séparation et 
sociabilisation » et « bébé est malade : comment réagir ? ».
Ces soirées, gratuites et animées par des professionnels 
de santé, sont destinées aux futurs et jeunes parents du 
territoire et désormais programmées à 19h.

• Les jeudis des Troubles du Neuro-Développement

Sur la même période, la structure propose également une 
série d’ateliers pratiques destinés aux parents et adultes 
responsables d’enfants et d’adolescents porteurs de 
Troubles du Neuro-Développement (TND) ou en cours 
de diagnostic. Parmi les thématiques abordées : la vue, les 
habitudes au quotidien (sommeil, repas, écrans), les devoirs, 
l’autonomie, les interactions sociales, les troubles sensoriels, 
l’oralité…
Ces ateliers, gratuits et animés par des professionnels de 
santé, sont programmés à 20h.

Vite dit

Sur inscription auprès de la Maison de Santé, 15 rue Paul Bert -  tel : 05 82 92 98 89

Pour télécharger l’application, il 
suffit de flasher ce QR code
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Gendarmerie des Carmes
Des locaux réhabilités et plus spacieux

Cette réhabilitation, qui assure aujourd’hui de bonnes 
conditions de travail aux gendarmes, participe plus 
largement à la sécurité du territoire, essentielle aux 
habitants. Rappelant l’engagement quotidien de la 
brigade sur le terrain et son rôle de proximité avec les 
citoyens, le maire et la préfète ont salué la Capitaine 
Sylvaine Lhardy, avant son départ de Figeac, pour son 
investissement à la tête de la BTA depuis 2019.

Cette opération complexe a nécessité une longue 
phase d’études et une étroite collaboration entre les 
services de la Gendarmerie et les services techniques 
municipaux afin de répondre aux normes de sécurité et 
d’accessibilité imposées par la Direction Générale de la 
Gendarmerie Nationale (*).

Propriétaire des locaux et maître d’ouvrage, la Ville a confié 
la maîtrise d’œuvre du projet au cabinet d’architecte 
Arkhidéa, associé aux bureaux d’études CEI et Carcy. Les 
travaux ont été réalisés par des entreprises locales.

Après une phase de désamiantage, l’ensemble du 
bâtiment a été rénové, de la charpente/couverture, 
aux menuiseries extérieures en passant par l’isolation, 
l’électricité, la plomberie, les peintures… A l’intérieur, 
l’accueil, les bureaux des enquêteurs ainsi que les cellules 
ont également été réaménagés et une cour de service a 
été créée à l’arrière du bâtiment. 

Durant plusieurs mois, l’aile Est de la cité administrative qui abrite la Brigade Territoriale Autonome 
(BTA) de Figeac a fait l’objet d’un vaste chantier de restructuration. Les locaux réhabilités, mis à 
la disposition de la Gendarmerie Nationale par la commune de Figeac, ont été inaugurés le  
24 juillet dernier par André Mellinger, maire de Figeac et Claire Raulin, préfète du Lot, en présence 
de nombreuses personnalités civiles et militaires.

UNE RESTRUCTURATION NÉCESSAIRE  
pour répondre à deux enjeux :

• conserver une brigade de la Gendarmerie Nationale en 
centre-ville, au plus près des habitants (en complément 
des équipes basées à Panafé)

• entretenir et restaurer le patrimoine bâti communal 
(mise aux normes, rénovation énergétique)
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“
“

Fruit de longues tractations avec 
le Ministère de l’Intérieur entre 
2016 et 2023 sur la définition 

des besoins et sur la fixation du 
montant du loyer, la réhabilitation 

de la Gendarmerie offre 
désormais des locaux adaptés 

et des moyens techniques 
modernes. Bernard Landes 

et moi-même avons, chaque 
semaine, suivi avec attention 
et détermination l’évolution 

du chantier et les adaptations 
nécessaires au bâti ancien. 

Aujourd’hui, nous sommes fiers 
d’avoir pu livrer un outil de travail 
qui correspond aux attentes et 

qui satisfait, de leur propre aveu, 
les utilisateurs. 

Pascal Bru, 
adjoint au maire en charge  

des relations avec 
 la Gendarmerie nationale

Enfin, la rénovation des locaux mitoyens, libérés 
par le départ du Service Départemental du 
Renseignement Territorial, a permis d’agrandir 
la surface dédiée à la BTA de Figeac.

Cette opération, d’un montant de 
1 050 000 € TTC, a bénéficié 

du soutien de l’État (au titre 
de la DETR) et du ministère 
de l’Intérieur et des Outremer 
pour un montant total de  
251 204 €. Le reste à charge pour 

la commune de Figeac s’élève à 
798 796 €. Une somme qui, au fil des 

années, sera remboursée par les loyers versés 
par la Gendarmerie. 
(*) Le projet s’est conformé, dans les limites des contraintes 
générées par des travaux de réhabilitation, aux prescriptions 
techniques et au cahier des charges propre aux services de 
la Gendarmerie.

Le cancer du sein est le cancer le 
plus fréquent chez les femmes 
en France et constitue chez elles 
la principale cause de mortalité. 
Détecté tôt, il peut généralement 
être guéri dans 90% des cas. 
Depuis plus de 30 ans, chaque 
année, le mois d’octobre est 
dédié à l’information et à la 
prévention pour lutter contre 
cette maladie. Des actions sont 
proposées dans de nombreuses 
communes afin de sensibiliser 
le public à l’importance du 
dépistage précoce et de 
collecter des fonds pour 
soutenir la recherche. 
A Figeac, une marche nocturne 
aux lampions sera organisée vendredi 11 octobre à l’initiative 
de l’antenne locale de la Ligue contre le cancer et du Centre 
Social et de Prévention Nicole Paulo épaulés par plusieurs 
partenaires (*). Le rendez-vous est fixé dès 19h30 sur l’esplanade 
Martin Malvy, devant l’entrée du Centre Hospitalier.

Deux circuits (3 km ou 4 km) en centre-ville seront proposés. 
Avant le départ, une « soupe de bienvenue », cuisinée par les 
bénévoles des différentes structures et associations partenaires 
de l’opération accueillera les participants qui se verront remettre 
un lampion. Carottes, pommes de terre, poireaux, navets…un 
appel aux dons de légumes est lancé par le Centre Social ! Une 
vente de gâteaux est également prévue sur place. A l’arrivée, les 
marcheurs pourront partager un moment convivial autour d’une 
boisson chaude. 

Une participation solidaire (5 € par adulte et 2 € par enfant) sera 
demandée au profit de l’antenne locale de la Ligue contre le 
cancer. Tous les fonds récoltés serviront à financer les actions 
locales de la Ligue auprès des personnes malades (soutien 
psychologique, soins socio-esthétiques, sophrologie, conseils 
en diététique, sport adapté…).

Les organisateurs espèrent dépasser les chiffres de l’édition 
2023 qui avait rassemblé plus de 450 personnes et permis la 
collecte de 3 000 €. Mobilisez vos proches, vos ami(e)s et 
participez à la Marche Rose !

(*) CIAS (Maison des Seniors, Trait d’Union), Ville de Figeac, Conseil 
Municipal Jeunes, APEAI-ADAR, Espace Jeunes intercommunal de Figeac, 
OIS, Randopattes, Fédération Partir, Ludothèque, Au fil des jours, Centre 
Hospitalier de Figeac, Figeac Cœur de Vie

Pour en savoir plus :  
centresocial@ville-figeac.fr – 05 65 50 05 01

ZOOM SUR

OCTOBRE ROSE
Agir ensemble contre le cancer du sein



Élus Figeac Autrement

Depuis plusieurs années, on constate une 
agressivité montante envers les élus. Récemment 
certains de nos « collègues » du Grand Figeac 
ont été confrontés à des actes de violence et des 
menaces inacceptables. 

La critique fait partie de la vie politique. Nous-
mêmes, en tant que groupe minoritaire, exprimons 
régulièrement notre désaccord avec la majorité 
municipale : dépassements budgétaires (nouvel 
exemple récent : + 900 000 € pour le bassin 
d’orage), futures augmentations du prix de 
l’eau, problématique du domaine du Surgié sans 
gestionnaire en 2025, pavage de la place Carnot… 

Mais ces objections doivent s’effectuer dans le 
respect de l’autre et de sa vie privée, en mesurant 
des propos qu’ils soient oraux ou écrits. Nous 
sommes des adversaires politiques, pas des 
ennemis. Nous poursuivons souvent les mêmes 
objectifs, c’est le chemin pour y parvenir qui nous 
différencie. Les opposants d’aujourd’hui peuvent 
devenir les élus majoritaires de demain.

Les conseillers municipaux : Philippe Brouqui, 
Christine Delestre, Arnaud Lafragette et Philippe 
Landrein.

L’espace accordé à chaque tribune est proportionnel à la représentation politique de chaque groupe.

Élus Vivre Figeac

Au 2nd tour des législatives à Figeac, 4.724 électrices 
et électeurs se sont déplacés soit 1.175 de plus 
qu’en 2022 (+33%). Pourtant le candidat NFP n’a 
obtenu que 2.433 voix soit seulement 214 de plus 
que le cumul en 2022 des candidats de Gauche 
(+9%). Renaissance a perdu 29% (- 410 voix)

La différence ? 1.152 voix pour le RN, encore 
majoritairement assimilé à un vote de rejet dans les 
communes rurales.

Rejet de quoi ? De la politique nationale ? Sûrement. 
De la manière dont sont menées les politiques 
locales ? Probablement aussi.

Ne creusons pas le lit de l’extrême-droite. Luttons 
contre le sentiment de mépris et d’abandon, les 
insécurités sociales, économiques et culturelles.  
Associons les citoyen.nes comme l’ensemble 
des organisations aux prises de décisions qui les 
concernent.

Dès septembre, à Figeac, faisons le pari du Collectif 
pour améliorer le Vivre Ensemble et que personne 
ne se sente abandonné.

Les conseillers municipaux : Patricia Gontier et 
Pascal Janot.

Élue Figeac Demain 
La place Carnot est terminée ! C’est agréable 
de voir cette place embellie malgré le pavement 
inconfortable...

Cependant, ce qui est dommage, c’est l’absence de 
continuité, d’homogénéité dans la ville.

Notre commune manque de vision globale : chaque 
endroit faisant l’objet de travaux est réfléchi à part et 
l’ensemble est disparate.  

De plus, un entretien des trottoirs et herbes sauvages 
en tout genre serait le bienvenu.

La conseillère municipale : Aurélie Morel

Liberté d’expression et respect mutuel

Bonnes résolutions de rentrée



Élus Figeac Ensemble - Majorité Municipale

Deux traits de caractère définissent 
particulièrement les Français : le fait de râler 
pour presque tout et dans le même temps de 
partager des grands moments de joie collective.

Les Jeux Olympiques en sont un exemple, les plus 
grandes critiques ayant été de mise sur l’avancée 
des travaux, l’organisation et la compétence des 
diverses strates de collectivités.

Dès le démarrage des Jeux, l’engouement s’est 
fait sentir et la ferveur collective a remplacé le 
pessimisme ambiant.

Les Figeacois n’échappent pas à la règle.

Que n’avons-nous pas entendu lors de la 
piétonisation de la rue Gambetta et de la rue 
d’Aujou ! Quels débats ont suscité la réalisation 
du Musée Champollion et sa place !

Après le scepticisme, voire l’anxiété, générés 
par les travaux de la Place Carnot, la découverte 
et l’usage de cet espace entièrement repensé 
ouvrent de nouvelles perspectives.

Redonner un caractère historique médiéval en 
accord avec la pierre des façades était dans les 
priorités du jury du concours et de l’Architecte 
des Bâtiments de France.

N’oublions pas qu’il n’y a guère longtemps la 
mode était au crépi de ciment et au macadam.

C’était aussi l’essor de la voiture, émancipation 
individuelle des transports collectifs.

Rompre avec les habitudes est chose difficile.

Aujourd’hui, la nature revient en ville, le vélo et le 
piéton aussi. Nos transports en commun gratuits 
sont de plus en plus développés pour faciliter 
les déplacements doux.

Offrir une ville agréable à vivre, avec moins de 
bruit, moins de pollution tout en maintenant des 
services de proximité est un de nos objectifs 
essentiels.

Ce travail, que nous menons depuis de 
nombreuses années, est désormais perceptible 
et apprécié. Cette vision sur le long terme 
nécessite d’anticiper et de parfois provoquer le 
changement.

Au-delà de ces travaux remarquables qui font 
l’image de notre cité, n’oublions pas ce qui 
est moins visible : la qualité de nos services 
au public, les performances de nos réseaux et 
équipements eau / assainissement, l’entretien 
du territoire communal qui est l’héritage d’une 
époque où l’on se contentait d’aménagements 
aujourd’hui obsolètes.

Toutes nos opérations sont réfléchies souvent 
plusieurs années à l’avance, avec un pragmatisme 
qui nous conduit parfois à modifier ou différer 
certains projets. 

Notre écoute est permanente et les choix opérés 
sont le résultat d’un travail collaboratif entre élus, 
hommes de l’art et vos attentes.

C’est cette ligne de conduite que suit l’équipe 
de Figeac Ensemble depuis des années.

Le Maire : André Mellinger
Les adjoints : Bernard Landes, Marie-France 
Colomb, Christiane Sercomanens, Guillaume 
Baldy, Antoine Soto, Pascal Bru, Anne Laporterie 
et Nathalie Faure. 
Les conseillers municipaux (dont 8 délégués) : 
Michel Lavayssière, Hélène Lacipière, Reyda 
Sehlaoui, Marta Luis, Etienne Lemaire, Monique 
Larroque, Jean-Claude Stalla, Claude Gendre,  
Gilles Cros, Scarlett Allatre-Lacaille, Hélène 
Gazal, Frédéric Rubaud et Raymonde Lafon. 




